
【香港商報訊】記者馮煒強報道：消費者
委員會測試市面上 15 款床單和床褥保護
套，發現全部樣本的防效能不俗，不過抗
菌表現未如理想，9款標示有抗菌功能的樣

本，其中7款未能有效抑制兩種試驗細菌生長，個別樣
本更驗出致癌物芳香胺及游離甲醛，但未有超出歐盟要
求。

消委會昨日公布早前測試市面上15款床單和床褥保護
套的結果，當中9款同時標示有 「抗菌」及 「防」功
能，6款標示有 「防」功能。9款標示有 「抗菌」功能
的樣本中，只有兩款能有效抑制兩種試驗菌種金黃葡萄
球菌和克雷伯氏肺炎菌的生長，另有兩款只能有效抑制
金黃葡萄球菌的生長，其餘5款樣本則只有輕微效能。

15款防測試功能不俗
15款樣本在化學性和物理性防測試中均表現不俗，

在物理性防測試中，有10款樣本完全沒有塵通過，
表 現 出 色 。 化 學 性 防  測 試 根 據 國 家 標 準 GB/T
24253-2009 進行測試及評級，各樣本的塵抑制率由

61%至95%，當中表現最好的1款樣本達95%，屬非常有
效之評級，其餘14款樣本為61%至76%，均達到具有防
效能的評級。

1樣本印花驗出致癌物
測試又發現一款床單樣本布料上的不同印花部分，檢

出不同含量的致癌物芳香胺3,3'-二氯聯苯胺（由每公斤
有8.5至12.1毫克），但未有超出歐盟REACH Regula-
tion的要求（每公斤30毫克）。另一款床單樣本則檢出
游離甲醛（每公斤43.1毫克），雖然檢出量符合歐盟要
求（每公斤75毫克），但對甲醛有過敏反應的人士仍需
留意。

消委會提醒消費者，選擇和使用床單時，應按照床單
護理標籤上的洗滌和乾衣指示處理；每隔一至兩星期清
洗一次床單、枕套等床具，以殺滅床具上的塵及清除
其排泄物外，還應每天清除枕頭套上的皮屑，減少塵
的食物供應；可選用殺塵專用的洗衣液，或在天氣晴
朗時，把枕頭、被鋪或床單放置於室外晾曬數小時，亦
有助減少塵。
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官林鄭月
娥昨日先後出席靈實醫院 「信望愛樓」開幕禮及 「地
區康健中心——基層醫療健康新里程」典禮。她認為
政府要推動基層醫療，以減少醫院管理局的壓力，但
仍有大量工作要做，基層醫療健康發展藍圖將交由下
屆政府考慮。

有助減輕醫管局壓力
特區政府在2016年宣布預留2000億元，推行第一個

10年醫院發展計劃，當中包括擴建靈實醫院的計劃，
有關工程於2016年獲立法會財務委員會批准撥款20.73
億元，並在同年7月展開。擴建計劃包括在主座大樓東
面山坡上興建一座新醫院大樓，增設160張延續護理病
床、重置116張療養病床，以及擴充臨床、輔助和附屬
設施，以支援新增的住院護理服務，提升服務量及運
作效率。擴建後，靈實醫院可提供的病床數目由521張
增至681張。

林鄭月娥昨早出席靈實醫院 「信望愛樓」開幕禮致
辭時表示，政府大力推動基層醫療，只要做得好，便

可大大減少醫院管理局的壓力，但目前仍在初階，仍
有大量工作要做。

另一方面，林鄭月娥昨午出席 「地區康健中心——
基層醫療健康新里程」典禮時表示，現時全港14區已
設有康健中心，政府在未來幾個月會把康健站投入其
餘4區，包括黃大仙、元朗、南區及荃灣，在今年達至
18區全覆蓋，作為推動基層醫療健康服務協助的重要
硬件。

扭轉重治療輕預防風氣
林鄭月娥表示，要為整個醫療策略帶來新轉變，改

變現時香港 「重醫療、重治療、輕預防」的醫療體系
和風氣，以應對本港人口持續快速老齡化的各種挑
戰。她認為本港應未雨綢繆，加強第一層醫療防線，
以保障市民的健康情況。

她又提到，兩年來的新冠疫情 「打亂了陣腳」，使
基層醫療健康發展藍圖未能及時在本屆政府公布。本
屆政府將會把相關的具體建議交由下屆政府考慮，以
制訂合適的執行方案。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：香港旅遊發展
局昨日公布， 「賞你遊香港」最後一批48個行程已
即日爆滿，旅發局感謝市民熱烈支持及業界踴躍參
與。新一輪 「賞你遊香港」合共6萬個名額均已換
領完畢，活動不但為本地旅行社提供 3000 萬元資
助，更產生乘數效應，惠及本地餐飲及零售業界。

另一方面，旅發局亦推出 「賞你食」餐飲優惠，
第三周的半價餐飲現金券將於今日開售，並有更多
餐廳陸續加入。推廣期內，市民可用半價即港幣100
元及200元，購買分別為港幣200元及400元兩款現
金券。每人於活動期間只限購買兩款現金券各一
套，並須以 Visa、 Mastercard 或 AlipayHK 付款。現
金券先到先得，售完即止。

據介紹， 「賞你食」餐飲優惠涵蓋176個 「優質
旅遊服務」計劃認可餐飲商戶、超過830間本地餐
廳，由6月2日至7月13日期間，一連6個星期四，
分批推出合共2萬張半價餐飲現金券。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：消
費者委員會昨日公布，測試共 28 款預
先包裝白方包及麥方包樣本，發現每
100克檢出鈉含量最高的樣本，只要吃
兩片所攝入的鈉已佔世衛建議一般成人
每日攝取上限逾二成，如早餐製作三文
治並配以芝士或火腿等較高鈉的食物，
便會在不知不覺間攝入更多鈉。

平價樣本營養素
勝過貴貨

消委會早前從主要麵包零售點搜集了
28 款預先包裝方包樣本，包括 14 款白
方包和 14 款麥方包。每包的售價介乎
8.5元至39元，但售價最低的樣本在測試中的營養素含
量獲4分，較得3.5分的最高售價樣本在營養素含量表現
上略勝一籌。

消委會曾於2018年與食物安全中心合作測試非預先
包裝方包，當時白方包和麥方包檢出的平均鈉含
量，分別為每 100 克含 420 毫克和 400 毫克。而是次
測試結果顯示，白方包為每 100 克含 433 毫克，麥方
包則為 410 毫克。比較和參考 2018 年的結果，兩種
方包的鈉含量分別稍為上升 3.1%和 2.5%，但是次測
試全部樣本均不屬高鈉食品。

消委會指出，雖然全部樣本都不屬高鈉，但製作三文

治時，通常會用到兩片方包。以每100克鈉含量最高的
樣本計算，食用兩片已佔世衛建議一般成人每日攝取上
限的約22.6%。方包如果再配上隱藏高鈉的芝士和火腿
製成三文治，消費者會不期然大大增加鈉攝入量。

另外，是次測試中有4款樣本未有在包裝上標示成分
表；另有10款樣本所標示的某些營養素含量，與檢測結
果的合度不符《營養標籤及營養聲稱技術指引》的要
求。例如有一款樣本的飽和脂肪酸檢出量比標示值高逾
九成，亦有一款膳食纖維標示值達 「高纖」定義的樣
本，檢出量甚至不達膳食纖維 「來源」定義，消委會形
容，結果令人失望。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：消費
者委員會表示，在今年首5個月接獲24宗
有關一手住宅物業物料及執修的投訴。部
分投訴指新樓的交樓質素參差，發展商亦
未能適時跟進，其執修質素和跟進時間往
往為業主所詬病，不但影響新居入伙進
度，入住後仍要繼續執修，對業主構成困
擾。

質素參差未入住地板發霉
消委會昨日強調，一手住宅物業動輒幾

百萬至過千萬元，消費者要求所購新樓質
素達至合理水平是合情合理，所以發展商
除要確保交樓質素，同時亦要好好處理售
後執修工作，與業主詳細溝通，讓雙方清
楚了解和同意解決方法，並在合理時間內
妥善完成執漏。此舉不但有助發展商建立
良好的商譽和口碑，消費者購置一手住宅
物業時的信心因而倍增。

消委會引述個案指，投訴人早前購買發
展商全新樓盤單位，並自行委託公證行驗
收。驗樓報告指單位內有 11 處地方狀況
未如理想，包括多處發現空心磚，單位地
板更大面積發霉變黑，交樓質素令人難以
接受。投訴人不滿售價過千萬元的物業，
未曾入住地板已發霉變黑，更擔心霉菌對
家人健康有影響，因此要求發展商徹底更
換全屋地板並加強防潮處理。投訴人提交
執修清單，並先後與管理公司和發展商聯
絡，卻遲遲未獲回覆，亦未能聯絡到相關
負責人。

另一個案顯示，投訴人早前購入發展商
全新樓盤，收樓後首個夏季屋內冷氣機運
作並無異常。至下一年4月，投訴人發現
飯廳及兩間客房的冷氣均未能製冷。因執
修期已過，投訴人自行聯絡冷氣機生產商
安排維修檢查，卻發現應是冷氣室外壓縮
機故障。投訴人不滿意隨新樓附送之冷氣
機運作不足一年便發生問題。

消委會提醒業主，收樓時須逐一檢查是
否與售樓說明書載述相符。買賣合約亦列
明，凡住宅物業或買賣合約所列出的裝
置、裝修物料或設備有欠妥之處，而該欠
妥之處並非由買家行為或疏忽造成，買家
可在買賣成交日期後6個月內向賣方發出
書面通知。

李家超在聲明中表示，架構重組方案的通過，展現
行政立法機關良性互動，立法會既監察政府，並支
持政府提升管治效能。他亦感謝政制及內地事務局
和政策創新與統籌辦事處的同事與候任行政長官辦
公室通力合作，一同出席立法會各相關委員會會議
作詳盡解說及回應議員提問，令方案獲得立法會通
過。

政制及內地事務局局長曾國昨日在立法會大會動
議通過政府根據《釋義及通則條例》（第 1 章）第

54A條提出的決議案。他表示，決議案的目的是按行
政會議和立法會財務委員會分別於今年5月17日和6
月10日通過的重組政府架構建議方案，落實所需的法
例修訂，讓新架構在7月1日生效後接掌相關政策範
疇的公職人員能行使法定職能。

新增文化體育及旅遊局
他提及，重組方案包括成立新的文化體育及旅遊

局；分拆運輸及房屋局為兩個決策局，即運輸及物流

局和房屋局；創新及科技局改名為創新科技及工業
局；重組民政事務局為民政及青年事務局；擴大環境
局並改名為環境及生態局；改組食物及衛生局為醫務
衛生局等。按照重組方案建議，決策局數目將由13個
增加至15個。政務司司長監督9個決策局，財政司司
長則監督6個決策局。

開設3副司長新職位
曾國介紹，方案開設3個政治委任官員新職位，

職級為副司長，即政務司副司長、財政司副司長及律
政司副司長；以及加強現時政務司司長、財政司司長
及律政司司長辦公室的首長級人員支援，並開設一個
政治助理職位以輔助律政司司長。

多名議員均支持決議案。其中，民建聯主席李慧
指出，政府將動用超過1億元以增加多名政治委任官
員及公務員職位，市民對他們的表現將抱有期望。她
希望行政長官在上任後100天，給社會帶來新風，讓
市民看到變革的決心，亦說政府要加強對政策的解
說。

議員指新架構有實際需要
工聯會會長吳秋北指出，新一屆政府即將帶領香港

進入新篇章，政府架構重組方案無疑是香港進入新時
代的體現，這是香港由亂到治、由治及興的關鍵一
步，市民對新一屆政府有更高的期望。他相信，新架
構會更符合實際需要，並指出副司長有利分擔司長沉
重的工作，可以加強工作上的協調。

新民黨主席葉劉淑儀稱，有必要增設副司長，未來
有不少工作推展，有關改動可協調各部門合作，增加
管治水平。她舉例，北部都會區的發展需要加強統籌
能力及協調，故相信財政司副司長可以擔當有關工
作。她又說律政司增加副手，將有助向公眾解說工
作、推廣基本法及香港國安法的工作。

經民聯議員林健鋒同樣支持架構重組方案，他認為
新增的3名副司長可以強化頂層，有助做好重大政策
和項目的高層督導工作，例如北部都會區等發展。他
希望新政府上任後，盡快公布副司長的工作範疇，接
受議會及市民的監督。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：在昨日立法會
大會上，民建聯議員葛珮帆認為，政府應重啟擱置
多年的大型綜合監獄計劃，以更快的速度及更低的
成本發展 「智慧監獄」。保安局局長鄧炳強回應
稱，懲教署暫時未有計劃興建 「綜合監獄」。

積極審視智慧監獄經驗成效
鄧炳強說，懲教署於2019年為大潭峽懲教所展開

改建工程，將其建設成本港第一所 「智慧監獄」，
並於去年投入運作。署方會按實際需要規劃、推行
改善及重建院所設施的計劃，亦會積極審視過去
「智慧監獄」各個項目的經驗和成效，為各院所注

入智慧元素，使懲教設施更現代化，提高管理效率
及保安水平。

懲教署會因應不同系統的成效，視乎可行性和資
源等因素，按優次推展短、中、長期的創新科技項
目，故此暫未能就全部 29 個懲教設施的 「智慧監
獄」的發展所涉及的開支作出估算。

鄧炳強指，懲教署曾於2003年提出在喜靈洲興建
「綜合監獄」的計劃，但鑑於公眾反對有關建議，

並要求研究其他發展計劃以解決當時監獄擠迫的問
題，因此當局當時決定擱置該計劃。署方暫時未有
計劃興建 「綜合監獄」，而有關計劃所涉及的開支
會受不同因素影響，例如選址、工程範圍、工程技
術問題、設置相關設施的需要、工程方案及工程價
格等，現階段難以作出估算。

立會通過政府架構重組決議案
李家超：新架構施政更有效

【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會大會昨日以77票贊成、1票反
對、1票棄權，通過關於新一屆政府架構重組決議案。建議包括將問責班子
擴大至三司十五局，並在三司長下增設副司長。候任行政長官李家超對此
表示歡迎，感謝立法會認真審議並通過架構重組方案的立法和撥款建議，
讓第六屆特區政府在7月1日履新時，可立即以三司十五局的新架構運作，
並設立副司長以強化統籌和推進政府政策，有助特區政府更有效施政。

林鄭：基層醫健藍圖交新屆政府考慮

抗菌床單樣本多表現欠佳

方包易大幅增加鈉攝入量

消委會接24宗
一手樓交樓投訴

消委會公布28款方包檢測報告。

林鄭月娥（中）主持 「地區康健中心——基層醫療健康新里程」 典禮。 記者 崔俊良攝

「賞你食」優惠
今日再開售

懲教署暫無計劃
建綜合監獄
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